
F.L.B.B. formation des juges et arbitres  - 16BBAI1 E.N.E.P.S.  

N° : 

Nr. Fragestellung Ja Nein

1

A1 erhält den Ball, während er sich mit beiden Füßen in der Luft

befindet. Er landet anschließend mit beiden Füßen gleichzeitig auf dem

Boden. Darf er jetzt pivotieren?

X

2

Bei einem Einwurf von der Endlinie versucht A4 einen weiten Pass

entlang der Seitenlinie. Ohne einen Spieler zu berühren geht der Ball

auf der gegenüber liegenden Endlinie ins Aus. Mannschaft B wirft den

Ball jetzt an der Endlinie ein, wo er zum Schluss ins Aus ging?

X

3
Die Pause bei Mini-Spielen zwischen dem 2. Und 3. Viertel ist 10

Minuten?
X

4
Mannschaft A beginnt das Spiel mit Spieler A3, der einen Ohrring trägt.

Spieler A3 muss den Ohrring ablegen. Richtig?
X

5

Ein Schiedsrichter wirft den Ball zum Eröffnungssprungball hoch.

Unmittelbar nachdem der Ball von den Springern berührt wurde, kommt

es zu einem Halteball zwischen A4 und B4. Ein Schiedsrichter führt

einen weiteren Sprungball, und zwar zwischen A4 und B4 aus, weil der

Einwurfanzeiger für Wechselnden Ballbesitz noch nicht verwendet

werden kann. Richtig?

X

6

Spieler A1 im Vorfeld will Mitspieler A2 einen Ball zuwerfen. A2

verpasst den Ball und läuft ihm nach. Erst nahe dem eigenen Korb im

Rückfeld erwischt er den Ball ohne dass dieser von einem Gegenspieler 

zwischenzeitlich berührt wurde. Die Schiedsrichter entscheiden auf

Rückspiel und geben den Einwurf an der Mittellinie für Mannschaft B.

Richtig?

X

7
Ein Tipp des Balles mit einer Hand in Richtung gegnerischen Korb wird

als Korbwurfaktion angesehen. Richtig?
X

8

A1 hat eine Verteidigungsposition in der Bahn von Dribbler B1. A1

bewegt sich seitlich, um seine Verteidigungsposition beizubehalten.

Hierbei kommt es auf der Brust-Seite von A1 zum Kontakt. Ist

Verteidiger A1 für diesen Kontakt verantwortlich?

X

9

Ein Coach darf zum Anschreibertisch gehen um eine Auszeit

anzufragen, auch wenn das Spiel nicht gestoppt und der Ball nicht tot

ist. Richtig?

X

10

Ein Spieler will von der Seitenlinie einwerfen. Nachdem er den Ball vom

Schiedsrichter bekommen hat, bewegt er sich 4 Meter von der

Seitenlinie entfernt nach hinten da die Halle groß genug ist und er dabei

mehr Platz zum Einwurf hat. Dann bewegt er sich 1 Meter nach rechts

und wirft ein. Legal?

X

11

Wie viele Minuten vor Spielbeginn müssen dir beiden Trainer die auf

dem Spielbogen eingetragene Spieler überprüfen und die ersten 5

ankreuzen?

12
Bei einem Spiel im ¼-Finale der 'Coupe des Fillettes' steht es am Ende

20:20. Gibt es jetzt eine Verlängerung?
X

13
Beim Versuch eines Dunkings von A4 geht der Ball zwar in den Korb,

springt aber wieder nach oben heraus. Der Korb zählt. Richtig?
X

10
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14
Wie lautet die Strafe wenn sich eine Mannschaften nicht bei dem

betreffenden Punktevorsprung in die eigene Hälfte zurückzieht?

15
A4 begeht ein unsportliches Foul; unmittelbar darauf wird ein

Technisches Foul gegen Coach B verhängt. Heben sich die Strafen für 
X

16
Maximal ___ Mannschaftsbegleiter dürfen sich zusätzlich um

Mannschaftsbankbereich aufhalten.

17
Nach einem Schrittfehler von “B4” will Trainer B denselben Spieler

sofort auswechseln. Richtig?
X

18
Der Spieler A6 schlägt den Ball absichtlich mit der Faust. Der

Schiedsrichter lässt weiterspielen! Richtig?
X

19
B6 versucht den Gegenspieler A7 durch zurücklaufen zu sperren und

A7, der schneller ist, läuft auf B6 auf. Offensives Foul für A7.
X

20

Spieler A5 erhält ein Zuspiel als er sich in der Luft befindet. Dann setzt

er mit einem Fuß auf, springt wieder und landet mit beiden Füssen

gleichzeitig auf dem Boden. Darf Spieler A5 vor Dribbelbeginn den

einen oder anderen Fuß heben?

X

21
Bei Minis-Spielen dürfen maximal  ________ (Anzahl) Spieler auf dem

Spielbogen stehen.

22 Bei jeder Verlängerung hat eine Mannschaft Recht auf zwei Auszeiten. X

23

Werfer A5 steht mit dem linken Fuß in der 2 Punkte-Zone und mit dem

rechten in der 3 Punkte-Zone. Er hebt den linken Fuß an und wirft

erfolgreich auf den Korb. Der Schiedsrichter gibt 3 Punkte. Richtig?

X

24

Bei Freiwürfen für A4 stellt die Mannschaft B keine Spieler auf den dem

Korb am nächsten liegenden Plätzen auf. Können jetzt Spieler der

Mannschaft A diese Plätze besetzen?

X

25
Ab wieviel Punkten Vorsprung muss sich eine Minis-Mannschaft in die

eigene Hälfte zurückziehen, von wo sie dann erst verteidigen darf?

26

Während den zwei letzten Minuten einer Verlängerung beantragt die

Mannschaft, gegen die ein Feldkorb erzielt wurde, einen

Spielerwechsel. Die andere Mannschaft schließt sich an und beantragt

ihrerseits einen Spielerwechsel. Dem Antrag wird stattgegeben?

X

27
Persönliches Foul am Dribbler « A4 » (ab 5. Mannschaftsfoul). Wie

geht’s weiter?

28

Während einer Spielunterbrechung verlangt Trainer A beim

vorbeigehenden Schiedsrichter eine Auszeit und sie wird gewährt.

Richtig?

X

29
Ein Spieler der mit dem Ball hält und über den Boden rutscht begeht

eine Regelübertretung?
X

30
Nach einem technischen Foul für Spieler A1 bekommt Mannschaft B

einen Freiwurf zugesprochen. Wer bestimmt den Freiwerfer Bx?

31 Hat eine Mannschaft einen Spielertrainer, muss er auch Kapitän sein. X

32
Ein Spielertrainer, gegen den das 5. Foul verhängt wurde, kann

weiterhin als Trainer seiner Mannschaft tätig sein?
X

30

Coach

2FW A4

5

UF Trainer

10
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33 Die Mittellinie gehört zum Vorfeld? X

34

Nach Spielbeginn wird festgestellt dass ein Spieler nicht auf dem

Anschreibebogen eingetragen ist. Der Name des Spielers kann auf dem

Anschreibebogen nachgetragen werden. Richtig?

X

35

Ein Minis-Spieler verletzt sich im 2. Viertel und wird durch einen

anderen Spieler ersetzt. Darf der verletzte Spieler nach einer kurzen

Erholungspause im 2. Viertel wieder eingewechselt werden?

X

36

Bank A ist wütend über die Schiedsrichter und sie rufen beleidigende

Bemerkungen aufs Feld, so dass die Schiedsrichter gezwungen sind

binnen 2 Minuten 3 TF gegen Mannschaftsbegleiter zu verhängen. Jetzt

disqualifizieren die Schiedsrichter den Trainer A. Richtig?

X

37

Während eines Zuspiels zwischen zwei Spielern der Mannschaft A

berührt ein Spieler der Gegenmannschaft den Ball, ohne dass diese

Mannschaft in Ballbesitz kommt. Wurde die Ballkontrolle von

Mannschaft A unterbrochen?

X

38 Ein Spieler darf ein Schutz für die Nase aus hartem Material tragen? X

39

Bei einem Sprungwurf von A4 wird der noch steigende Ball von B4

geblockt. A4, der sich immer noch in der Luft befindet, fängt den Ball

und landet mit ihm auf dem Boden. Dies ist eine Regelübertretung von

A4. Richtig?

X

40

15 Minuten vor Spielbeginn wird gegen A4 ein technisches Foul wegen

Hängens am Ring verhängt. Dieses Foul zählt zu den fünf persönlichen

Fouls von A4. Richtig?

X

41

Bestimme die richtige Reihenfolge bei der Anzeige eines technischen

Fouls zum Anschreiber: A Art des Fouls (technisches Foul), B Nummer

des Spielers,  C Ein Freiwurf gefolgt von Spielrichtung

42
Die 24 Sekunden Uhr wird zurückgestellt wenn der Ball zufällig von des

Gegners Bein abprallt und ins Aus geht?
X

43

B5 dribbelt zum Korb, wo B4 verletzt auf dem Boden liegt. Der

Schiedsrichter pfeift ab um B4 zu schützen. Mannschaft B bekommt

neue 14 Sekunden?

X

44 Im Mannschaftsbankbereich befinden sich maximal ___ Stühle.

45
Der erste Schiedsrichter kann eine Entscheidung des zweiten

Schiedsrichters umändern?
X

46 Ist der Ball im Aus wenn er die Endlinie berührt? X  

47 Die 3 Punkte-Linie gehört zum 3 Punkte-Bereich? X

48
Die Befugnis der Schiedsrichter beginnt ___ vor dem geplanten

Spielbeginn.

49

Spieler B3 schlägt Dribbler A1 den Ball regelgerecht (ohne Fehler) aus

der Hand. Dann nimmt B3 den Ball in beide Hände. Darf er nun

dribbeln?

X

20

14

B A C
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50
Besteht Mannschafts-Ballkontrolle, wenn der Ball einem Spieler dieser

Mannschaft zum Einwurf übergeben wurde?
X

51

A4 fällt auf den Boden, während er den Ball dribbelt. Am Boden liegend

dribbelt er weiter, steht auf und passt dann zu A2. Die Schiedsrichter

entscheiden auf Schrittfehler. Richtig?

X

52
Der Dribbler darf mit seinem ausgestreckten Unterarm den Verteidiger

daran hindern, an den Ball zu kommen. Richtig?
X

53

Ein Spieler bekommt den Ball in der Bewegung zugespielt. Wenn beim

Kontakt mit dem Ball ein Fuß den Boden berührt, wird dieser Fuß zum

Standfuß, sobald der andere Fuß den Boden berührt?

X

54
Ein Spieler gilt als nah bewacht wenn der Gegenspieler sich in einer

Verteidigungsposition in einem Abstand von maximal 2 Metern befindet?
 X

55

Gegen Coach A wird wegen seines unsportlichen Verhaltens ein

zweites persönliches technisches Foul verhängt. Wird dieses

technische Foul als disqualifizierend angesehen?

X

56

Bei einem zufälligen Eigenkorb von B5 werden die Punkte dem

„Kapitän auf dem Spielfeld“ der gegnerischen Mannschaft

angeschrieben. Richtig?

X

57

B1 ist verletzt und wird über 1 Minute behandelt. Team B stehen keine

Auswechselspieler und keine Auszeit mehr zur Verfügung. Darf B1 im

Spiel bleiben?

X

58
Unsportliches oder disqualifizierendes Foul am Dribbler « A4 » (keine

Korbwurfaktion). Wie geht’s weiter?

59
Nach einer 3''-Regelübertretung geben die Schiedsrichter den Ball

direkt hinter dem Spielbrett zum Einwurf frei. Richtig?
X

60
Ein Pass von A4 zu A5 wird versehentlich von B4 mit dem Fuß

abgelenkt. Hat B4 eine Regelübertretung begangen?
X

61 Eine Mannschaft besteht maximal aus ___ Spielern

62
Wieviel _____ Sekunden stehen einem Spieler zur Verfügung um einen

Einwurf auszuführen?

63

Mannschaft A spielt den Ball illegal ins Rückfeld. B4 erhält einen

Einwurf. Muss B4 sich bei diesem Einwurf in Zwitterstellung auf der

verlängerten Mittellinie positionieren?

X

64

Ersatzspieler B6, B7 und B8 rennen auf das Spielfeld um ihren

Kollegen zu helfen. Die Schiedsrichter disqualifizieren die Spieler und

geben 6 Freiwürfe und Ballbesitz an der Mittellinie. Der Coach von

Mannschaft B bekommt ein technisches Foul angeschrieben. Richtig?

X

65 Ein technisches Foul für den Trainer zählt zu den Mannschaftsfouls? X

66

Bestimme die richtige Reihenfolge der Handzeichen bei einer

Regelübertretung: A Spielrichtung, B Anhalten der Spieluhr, C Art der

Regelübertretung

67
Der Schiedsrichter pfeift das Spiel ab, weil eine der Mannschaften nur

noch 2 Spieler auf dem Spielfeld hat. Richtig?
X

5

12

2 FW A4 +EW 

ML A

B C A
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68

B1 begeht ein persönliches Foul am Dribbler A1. Obwohl es sich um

das 5. Mannschaftsfoul in diesem Viertel handelt, übergeben die SR

den Ball Team A versehentlich zum Einwurf an der Seitenlinie. A2

erzielt dann einen Korb. Bevor der Ball wieder belebt ist, wird der Fehler

entdeckt. Wird der Fehler nun korrigiert?

X

69

Bestimme die richtige Reihenfolge bei der Anzeige eines Fouls zum

Anschreiber: A Art des Fouls; B Anzahl der Freiwürfe bzw.

Spielrichtung; C Nummer des Spielers; D Wenn ein Korb erzielt wurde:

Korb zählt / zählt nicht

70

Bevor der Schiedsrichter einer Mannschaft den Ball zum Einwurf

übergibt, beantragt die sich im Ballbesitz befindende Mannschaft eine

Auszeit? Dem Antrag wird stattgegeben?

X

71

A6 passt zu A4. B5 springt dazwischen, berührt den Ball, kann ihn aber

nicht festhalten. Der Ball gelangt dadurch zu A5 im Rückfeld. Neue 24

Sekunden?

X

72
In einer zweiten Verlängerung desselben Spieles werden die Seiten

gewechselt?
X

73

Bei einem Sprungball zu Beginn des Spiels wird der Ball legal von A4

berührt, fällt dann auf den Boden innerhalb des Mittelkreises. Darf A4

den Ball nun nehmen und zu dribbeln beginnen?

X

74

Ein Foul während des Eröffnungssprungballs vor dem legalen Tippen

des Balls ist ein Foul vor Spielbeginn und zählt noch nicht zu den

Mannschaftsfouls des ersten  Viertels. Richtig?

X

75

Die letzten 2 Minuten eines Spiels beginnen. Coach B verlangt eine

Auszeit bei der nächsten Gelegenheit. Mannschaft B erzielt dann einen

Korb. Ist nun eine Auszeit möglich?

X

76

A4 hat sich anscheinend am Knöchel verletzt und das Spiel wird

unterbrochen, Mannschaftsarzt A betritt das Spielfeld und behandelt

den verletzten Knöchel. Danach kann der Spieler ohne Auswechslung

weiter am Spiel teilnehmen. Richtig?

X

77

Spieler A3 wirft den Ball absichtlich von unten durch den Korb von

Mannschaft A. Der Ball geht durch den Korb und fällt wieder von oben

hindurch, nachdem er über Ringniveau gelangt war. Gibt es 2 Punkte

für B?

X

78
B4 verursacht versehentlich, dass der Ball von unten durch den Korb

geht. Hat B4 jetzt eine Regelübertretung begangen?
X  

79
Unsportliches oder disqualifizierendes Foul am Werfer « A4 » (3 Punkte-

Versuch ist nicht erfolgreich). Wie geht’s weiter? 

80
Wird ein Fehler auf dem Spielbogen erst nach der Unterschrift der

Schiedsrichter entdeckt, kann dieser nicht mehr verbessert werden? 
X

81

Beim Eröffnungs-Sprungball am Mittelkreis gelingt es dem Springer A4,

den Ball zu seinem Mitspieler A5 zu tippen. A5, der in seinem Vorfeld

abgesprungen ist, erlangt in der Luft Ballkontrolle und landet im

Rückfeld. RÜCKSPIEL?

X

82
Auszeit Mannschaft A, die von dieser nach 25 Sekunden beendet wird.

Der Schiedsrichter pfeift und gibt den Ball frei. Richtig?
X

83
Persönliches Foul am Werfer « A4 » (3 Punkte-Versuch ist nicht

erfolgreich). Wie geht’s weiter? 
3 FW A4

3 FW A4 + EW 

ML Mannschaft A

D C A B
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84
Alle Hindernisse müssen wenigstens ___ m vom Spielfeldrand entfernt

sein.

85
Unsportliches oder disqualifizierendes Foul am Werfer « A4 » (2 Punkte-

Versuch ist erfolgreich). Wie geht’s weiter? 

86
Bei einem Pass von A1 erfolgt ein Doppelfoul von A4 und B4. Die

Schiedsrichter entscheiden auf Sprungballsituation. Richtig?
X

87

Mannschaft A steht der Ball zum Einwurf gemäß Wechselndem

Ballbesitz zu. Bevor der Einwurf von Mannschaft A beendet ist, wird ein

Foul gegen Mannschaft A gepfiffen und bestraft. Der Einwurfanzeiger

wird gedreht, d. h. Mannschaft B erhält den Ball bei der nächsten

Sprungballsituation zum Einwurf. Richtig?

X

88
1’51’’ Minuten vor Ende der ersten Halbzeit wird die Spieluhr gestoppt,

wenn ein Feldkorb erzielt wurde?
X

89 Ein Cadets/Cadettes-Spiel dauert 4 x _____ Minuten,

90 Ein Scolaires/Filles-Scoaires-Spiel dauert 4 x _____Minuten,

91 Ein Mini/Fillettes-Spiel dauert 4 x _____ Minuten,

92 Eine Verlängerung bei Minis-Spielen dauert _______ Minuten.

93

Bei einem Wurf von A5 fällt der Ball auf die obere Spielbrettkante und

ohne einen Gegenstand zu berühren hinter dem Korb wieder herab, so

dass der sich auf dem Spielfeld befindliche Mitspieler A3 den Ball

auffangen kann. Alles richtig?

X

94
Bei einem Minis-Spiel wirft ein Spieler einen "Dreier". Deine

Entscheidung? Korb zählt _____ Punkte.

95
Spieler A3 wird beim Wurfversuch gefoult und verletzt sich.

Ersatzspieler A6 muss nun die beiden Freiwürfe ausführen.
X

96

Während eines Dribblings verliert Spieler A1 kurz die Kontrolle über den

Ball, fängt ihn mit beiden Händen wieder auf und bleibt regelgerecht

stehen. Nun darf Spieler A1 den Ball einem Mitspieler zupassen oder

aber einen Wurfversuch unternehmen? Richtig?

X

97
Bei einem Sprungball wird der Ball legal von beiden Spielern berührt,

nachdem der Ball den höchsten Punkt erreicht hat. Richtig? 
X

98

A1 passt den Ball zu A2. Dabei wird der Ball im Fluge von B1 berührt.

Bei der Berührung steht B1 mit einem Fuß auf der Außenlinie. Die

Schiedsrichter pfeifen Ausball, verursacht von B1 und geben

Mannschaft A den Ball zum Einwurf zurück? Richtig?

X

99

Kurz vor Schluss liegt Team A knapp zurück. A1 spielt einen Einwurf zu

A2, der den Ball nicht aufnimmt, sondern ihn über 5 Sekunden auf dem

Boden rollen lässt, um das Starten der Spieluhr zu verzögern. Liegt eine

Übertretung der 5-Sekunden-Regel vor?

X

100

Eine Mannschaft hat nur 5 Spieler. Drei Minuten vor Spielbeginn

verletzt sich ein Spieler und kann nicht mehr am Spiel teilnehmen. Die

Schiedsrichter beginnen das Spiel da im Moment der Unterschrift des

Coachs auf dem Spielbogen 5 Spieler spielbereit waren. Richtig?

X

2

1 FW A4 + EW 

ML  A

2

3

10

7

10
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